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Из событий ФЕВРАЛЯ 

ТЕХНОЛОГИИ КОМПЬЮТЕРНЫЕ и 

ЗДОРОВЬЕСБЕРЕГАЮЩИЕ 

11 февраля состоялось торжественное открытие компьютерной сети в общежитии № 

2 как итог колоссальной работы, которая была проделана интернет-провайдером и 

«Молодѐжным центром БГУИР». Инвестором выступило частное предприятие 

«Компьютерные системы и сети». 

На церемонии открытия присутствовали представители министерства образования, 

администрации Советского района столицы, компании инвестора, со стороны руководства 

БГУИР – проректоры С.К. Дик, А.В. Власюк, начальник УВРМ Д.Ф. Кузнецов. 

Студенты выразили слова благодарности всем принявшим участие в этом проекте, 

выступили с творческими номерами и вручили памятные подарки приглашѐнным гостям. 

«Сегодня наш университет в плане развития компьютерных сетей является одним из 

передовых среди вузов. Мы имеем более 4 тысяч компьютеров, которые объединены в 

университетскую сеть. Это больше, чем в любом другом вузе страны», – подчеркнул в 

своѐм выступлении Сергей Константинович Дик. Предприятие «Компьютерные 

системы и сети», как сказал его главный инженер, выпускник ИИТ БГУИР Денис 

Георгиевич Фещенко, готово на безвозмездной основе поощрять все возможные 

инициативы студентов. 

Новая сеть рассчитана на 1340 пользователей и связывает все 4 общежития БГУИР. 

17 февраля стартовал 2-й семестр профилактического проекта для студентов 1 курса 

«Мой стиль жизни сегодня – моѐ здоровье и успех завтра!», который был успешно 

реализован в прошлом учебном году под руководством врача-валеолога Городского 

центра здоровья С.В. Кавриго. Теперь же проект расширился, присоединились новые 

участники и партнѐры. 

Почѐтными гостями мероприятия были главный государственный санитарный врач г. 

Минска Н.П. Жукова, главный врач Городского центра здоровья И.И. Тарашкевич, 

директор Клиники эстетической стоматологии Г.Ю. Панасенкова и главный врач 33-й 

студенческой поликлиники г. Минска Е.Р. Харькова. Наш университет представляли 

ректор М.П. Батура, проректор С.К. Дик, заместители деканов факультетов. 

Перед торжественной частью мероприятия студенты могли попробовать 

быстрорастворимые витаминные комплексы «Витус», получить консультации, образцы 

лекарств, средства гигиены полости рта, измерить давление, взять буклеты и листовки с 

полезной информацией о лекарственных средствах и методах профилактики заболеваний. 

Участники проекта на протяжении трѐх месяцев будут питаться в университетской 

столовой специально подобранными для их массы тела комплексными обедами. Студенты 

получат индивидуальные рекомендации по физическим нагрузкам, профилактике 

здоровья полости рта и контролю сердечно-сосудистой системы. 
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МУЖЕСТВО, ДОБЛЕСТЬ и ЧЕСТЬ 

16 февраля на новой встрече студентов и работников университета с воинами-

интернационалистами «Афганистан – наша память и боль» был сделан главный 

акцент: жить без войны – лучшая награда. Мероприятие, организованное совместно с ОО 

«Ассоциация инвалидов войны в Афганистане», было приурочено к 26-й годовщине со 

дня вывода советских войск из Афганистана. 

В тот день было сказано много слов, спето немало песен. В речах выступающих часто 

звучало слово «Украина». А как иначе говорить о прошлом и настоящем, о войне и мире. 

Афганистан, Чечня, Украина… Война – инфекция, которую обезвреживают, а она 

«выживает», меняя место, формы, масштабы своего появления. Война – вулкан на 

мерзлоте противоречий… Что же смогли в противовес этому выразить участники 

встречи? Чем были полны их души, их сердца? 

Об исторических параллелях между «афганской» порой (1979-1989 гг.) и современностью 

говорил заместитель председателя ОО «Ассоциация инвалидов войны в Афганистане» 

Владимир Александрович Шупик. О связи четырѐх поколений защитников Отечества, о 

преемственности традиций между ними, начиная от времѐн Гражданской войны, много 

было сказано председателем Совета ветеранов нашего университета Григория 

Васильевича Прищепного. Проректор по учебной и воспитательной работе Сергей 

Константинович Дик отметил, что эти регулярные встречи имеют большое значение для 

патриотического воспитания молодѐжи, ведь для настоящего мужчины долг и честь 

превыше всего. А обращаясь к приглашѐнным воинам-интернационалистам, проректор 

выразил слова благодарности от руководства БГУИР: «Разрешите поблагодарить вас за 

всѐ, что вы сделали для нашей страны! Надеемся, что для белорусов война в 

Афганистане останется последней». 

От лица молодого поколения университета поблагодарил гостей за их служение идеалам 

мужества и патриотизма заместитель секретаря ПО ОО «БРСМ» Иван Андрушкевич, а 

затем воинам-интернационалистам были вручены памятные подарки. И ещѐ много 

искренних, проникновенных слов… Лиро-эпическую тональность встречи усиливала 

каждая звучащая песня в исполнении солистов вокального ансамбля «Школа мужества» 

военного факультета, курсовых офицеров Евгения Белоконя и Сергея Герочинского, 

студентки ИЭФ Ольги Филипповой, а также участника боевых действий, полковника 

Дмитрия Сенько. А из уст студента ФКСиС Кирилла Чугаинова, прочитавшего 

трогательное «Во имя» Тоне Павчека, прозвучал посыл будущим поколениям: 

Жизни во имя 

Ни одного больше выстрела!.. 

  

19 февраля торжественное собрание и праздничный концерт, посвящѐнные Дню 

защитников Отечества и Вооружѐнных Сил Республики Беларусь, собрали в актовом 

зале университета личный состав военного факультета, а также представителей ректората, 

Совета ветеранов. 

Как отметил начальник ВФ полковник С.Н. Касанин, «одно из лидирующих мест в 

системе военного образования страны занимает военный факультет БГУИР, который 

вносит свой вклад в обеспечение военной безопасности государства». Сергей Николаевич 
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выразил слова благодарности ректору Михаилу Павловичу Батуре, ректорату и 

профессорско-преподавательскому составу за поддержку, доброжелательное отношение и 

тесное взаимодействие в вопросах обучения и воспитания молодого поколения 

защитников Отечества. 

Военнослужащим, которые достойно продолжают традиции предшествующих поколений 

и воинов, добросовестно выполняют свой воинский долг, порядочно относятся к 

выполнению служебных обязанностей, были объявлены благодарности и вручены 

грамоты БГУИР и министерства обороны. А в исполнении солистов ансамбля ГУО 

«Институт пограничной службы Республики Беларусь» прозвучали музыкальные 

поздравления. 

  

Подготовлено пресс-службой 

  

В международном формате 

Новые партнѐры – из Ирака 

С 3 по 17 февраля длился визит делегации Университета Кинуз ( г. Басра, Ирак) в 

БГУИР с целью наладить длительное и плодотворное сотрудничество с нашим вузом 

в области академического образования и в научно-технической сфере. В составе 

делегации были ректор Университета Кинуз SAEED JASIM ALI AL-ASADI, владелец 

данного учреждения образования ALAA DIAME HADI AL-HAJJAJ, проректоры и другие 

представители университета. Со стороны БГУИР с делегацией работали: ректор М.П. 

Батура, первый проректор А.Н. Осипов, проректоры С.К. Дик, Б.Н. Никульшин, Е.Н. 

Живицкая, А.П. Кузнецов, сотрудники Центра международного сотрудничества, 

специалисты факультетов и кафедр. 

Гости ознакомились с нашей учебно-лабораторной базой, программами 1 и 2 ступеней 

получения образования, учебными планами. А экскурсионные поездки в Мирский замок и 

Несвиж, посещение в Минске театра оперы и балета подарили иностранцам яркие 

впечатления от соприкосновения с культурой Беларуси. Пребывание делегации 

завершилось подписанием двустороннего договора о сотрудничестве и рабочей 

программы на 2015-2018 годы. 

Стороны договорились осуществлять широкий спектр взаимодействия: 

- стажировки студентов, магистрантов и преподавателей Университета Кинуз в БГУИР; 

- обучение на английском языке в магистратуре нашего университета выпускников 

бакалавриата Университета Кинуз по специальностям «Телекоммуникационные системы 

и компьютерные сети» и «Методы и системы защиты информации, информационная 

безопасность»; 

- дистанционное обучение русскому языку студентов, желающих поступать в 

магистратуру и аспирантуру БГУИР; 
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- открытие специальностей бакалавриата в Университете Кинуз по направлениям 

«Инфокоммуникации и безопасность»; 

- дистанционное обучение на английском языке и сертификация студентов, 

преподавателей Университета Кинуз в сетевой Академии Cisco БГУИР по курсу IT 

Essentials. 

БГУИР и УрФУ: плодотворная встреча 

16-17 февраля – дни визита делегации Уральского федерального университета имени 

первого Президента России Б.Н. Ельцина. Взаимодействие БГУИР и УрФУ началось в 

2012 году, когда было подписано соглашение о сотрудничестве между вузами. В октябре 

2014-го наш университет посетил ректор УрФУ В.А. Кокшаров – была достигнута 

договорѐнность об организации стажировок ППС и магистрантов за бюджетные средства 

вузов, российской стороне передали предложение заведующего кафедрой электроники 

БГУИР С.В. Дробота по организации академической мобильности и/или осуществления 

совместной подготовки магистров наук. 

В ходе нового визита обсуждались вопросы привлечения преподавателей БГУИР для 

чтения лекций в УрФУ, академических обменов магистрантами и студентами. В 2017 году 

в БГУИР появятся первые бакалавры по направлению «Электроника и информатика», что 

позволит рассматривать вариант создания совместной магистерской программы. Были 

высказаны предложения о проведении летних школ на базе двух вузов и опубликовании 

научных статей в университетских журналах. 

– Нам оказали радушный приѐм. Нас порадовал уровень ваших образовательных услуг и 

научных исследований. Мы получили положительный эмоциональный заряд. Всѐ увиденное 

нами произвело очень хорошее впечатление, – отметил первый проректор УрФУ А.И. 

Матерн. – Нас познакомили со структурой университета, провели экскурсию. С 

удовольствием отмечаем: сохранено лучшее, что было в образовании советских времѐн, и 

отражены современные тенденции. 

  

Материалы рубрики подготовили 

 Янина ДУБИЦКАЯ и Елена СТРАХОВА, пресс-служба 

  

Год молодѐжи 

Стимулы для идей и свершений 

Поддержка творческой активности, выявление талантливой и одарѐнной молодѐжи – 

одна из задач государственного масштаба в 2015 году. В связи с этим было подписано 

постановление Совета Министров №1228 от 23 декабря 2014 года, в котором не только 

запланировано проведение целого ряда республиканских конкурсов, фестивалей, турниров, 

но и уделено особое внимание предпринимательской активности молодѐжи, организации 

занятости, формированию кадрового резерва, работе с молодыми специалистами.  
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В центре внимания будет также празднование 70-летия Победы в Великой 

Отечественной войне. А 42-й съезд ОО «БРСМ» и форум «Молодежь – надежда и 

будущее Беларуси», прошедшие в январе, можно считать официальным стартом 

запланированных мероприятий, посвящѐнных Году молодѐжи.  

Съезд в формате диалога 

42-й съезд прошѐл в формате открытого диалога «Молодѐжь Беларуси: традиции и 

будущее». Он впечатлил участников не только высоким уровнем организации, но и 

мотивами цветущего яблоневого сада и его плодов, проводя аллегорическое сравнение 

между цветущей молодѐжью и их успехами – полученными плодами. 

Предложения, которые представители регионов внесли для Главы государства, получили 

поддержку. Как уже было отмечено в предыдущем номере «Импульса», делегация нашего 

университетского БРСМ озвучила для Президента предложение по созданию профильных 

технических и технологических отрядов, что даст возможность их участникам 

проходить практику по своему профилю. 

– Это выгодно для всех: студенты будут освобождены от подоходного налога, а 

работодатели – от уплаты ФЗН, – уточняет секретарь ПО ОО «БРСМ» Анна Ульрих. – 

Вместо уплаты налогов деньги пойдут частично нанимателю за приѐм студентов на 

практику, а частично – самим ребятам. 

На съезде было решено, что помимо развития уже существующих пяти направлений 

таких, как волонтѐрское, гражданско-патриотические, вторичная занятость молодѐжи, 

культурно-массовые мероприятия и молодѐжные отряды правопорядка, будет больше 

уделяться внимания развитию белорусского интернет-пространства, патриотической 

песни и научно-техническому профилю. 

Знаковый форум 

Форум «Молодѐжь – надежда и будущее Беларуси», прошедший в Горках на базе 

Белорусской государственной сельскохозяйственной академии, стал логическим 

продолжением съезда с целью обсуждения вопросов студенчества и развития сферы 

образования в нашей стране. БГУИР был представлен делегацией самых талантливых, 

активных студентов. 

В рамках форума прошли акция «Твори добро», спортивные соревнования по черлидингу, 

а также республиканский финал конкурса «Студент года – 2014», на котором студентка 

ФРЭ Наталья Винникова завоевала почѐтное звание «Студент года ONLINE». Работали 

секции «Молодѐжь и современность: инициатива, ответственность, партнѐрство», 

«Молодѐжь в медиапространстве: опыт, проблемы, стратегия и социальная активность», 

«Спорт и здоровый образ жизни молодѐжи: от интереса к результату», которые были 

представлены активистами студенческого самоуправления и первичных организаций ОО 

«БРСМ». Ребята обменялись опытом и обсудили проблемные вопросы. 

Знаковым событием стала встреча министра образования Михаила Журавкова с 

участниками форума. По еѐ итогам планируется: 1) реализовать через социальные сети 

проект «Образование глазами студентов» для сбора предложений по изменению подходов 

в обучении; 2) создать Республиканский студенческий общественный совет при министре 

образования – у каждого вуза страны появится возможность рассказать о молодѐжных 

проблемах через своего представителя в данном совете. 
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В общем, текущий год обещает быть для нашей молодѐжи насыщенным новыми идеями и 

свершениями. Каким же будет результат – покажет время. 

  

Материалы рубрики подготовили 

 Янина ДУБИЦКАЯ и Елена СТРАХОВА, пресс-служба 

  

ТЕХНОпарк 

OSTIS-2015: вход в III десятилетие интеллектуальных 

систем  

Особое сочетание цифр – 5-я конференция OSTIS и 20-летие кафедры 

интеллектуальных информационных технологий – стало символом результативности 

научно-исследовательской деятельности нашего университета. 

Ракурс исторический 

Страницы истории этой кафедры, ещѐ молодой по сравнению с 50-летнем МРТИ-БГУИР, 

начинаются с 10 января 1995 года. Она была открыта для подготовки студентов по 

специальности «Искусственный интеллект» и в 1998 году получила название кафедры 

интеллектуальных информационных технологий (ИИТ). Заведующим кафедры ИИТ с 

момента еѐ основания является д.т.н., профессор В.В Голенков. 

В первый же год набора – высокий конкурс абитуриентов с хорошим уровнем подготовки. 

Для повышения интереса у молодѐжи к специальности «Искусственный интеллект» 

кафедра ИИТ организовала и провела в период с 1998 по 2001 гг. четыре Браславские 

международные школы-семинара для студентов и аспирантов с участием ведущих учѐных 

из СНГ. Преподавательский состав кафедры ИИТ по данной специальности формировался 

в основном из сотрудников НИЛ 3.4 «Интеллектуальных систем» нашего вуза, 

лаборатории искусственного интеллекта Института технической кибернетики НАН 

Беларуси, также из аспирантов, а позже – доцентов, кафедры (В.М. Кузьмицкий, П.А. 

Гапонов, О.Е. Елисеева). По инициативе кафедры были подписаны соглашения о 

сотрудничестве БГУИР с предприятиями и организациями, заинтересованными в хорошо 

подготовленных кафедрах, что обеспечило материально-техническую поддержку 

учебного процесса и прямое участие лучших специалистов СНГ в области искусственного 

интеллекта, среди которых О.П. Кузнецов (Москва), Т.А.Таран (Киев), Г.С. Осипов, 

С.М. Абрамов (Переславль-Залесский) и др. 

Потребности науки и промышленности привели к открытию ряда специализаций 

специальности «Искусственный интеллект», а в 2013 году она открылась в магистратуре 

БГУИР под кураторством кафедры ИИТ. 

Ракурс персонализированный  
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В преддверии юбилея кафедры на портале dev.by было опубликовано интервью с 

заведующим кафедрой Владимиром Васильевичем Голенковым под заголовком 

«Профессор БГУИР: «Бунт интеллектуальных систем – выдумки дилетантов». 

«Хорошо сказано: чѐтко и по делу» – таков обобщающий отзыв по комментариям 

читателей. Приведѐм (в сокращѐнном варианте) ответы на некоторые вопросы. В них 

интересным образом отражается не только проблемное поле, но и сама личность героя. 

 Владимир Васильевич, в произведениях массовой культуры довольно популярна 

тема «бунта» интеллектуальных систем. Это вообще возможно? 

– Все проблемы, связанные с техникой, в конечном счѐте, отражают человеческую 

халатность или безграмотность. В любой аварии – не важно, автомобильная, 

железнодорожная, авиационная – чаще всего виноват человеческий фактор. Роковой 

технический сбой происходит достаточно редко, это из разряда «шѐл по улице и кирпич 

на голову упал». Я, например, люблю горы. Вероятность, что там на тебя что-то свалится 

или сам куда-то провалишься, весьма высока. Так что, из-за этого не ходить в горы? Я 

готов заплатить этим риском, чтобы получить удовольствие от общения с природой. Что 

касается компьютерных систем, всѐ ведь связано с человеком. Если он захочет что-то 

плохое сотворить, используя интеллектуальный или другой метод, он это сделает. Можно 

создать ядерный реактор, который будет работать в атомной электростанции на благо 

людей, а можно его превратить в оружие массового поражения. Насколько велика угроза 

того, что искусственным интеллектом воспользуются люди со злым умыслом? Не более, 

чем угроза использования «не по назначению» любых других технических решений. 

Самая большая опасность исходит не от природы и не от техники, а от людей. 

– Искусственный интеллект пока не умеет развиваться самостоятельно. Что 

необходимо для того, чтобы он сам обучался, и как в таком случае можно будет 

ограничить его совершенствование? 

– В теоретическом изучении искусственного интеллекта есть значительные успехи. К 

сожалению, пока нет общей теории интеллектуальных систем, которая объединяла бы эти 

результаты в единую картину — мир поразился бы, сколько всего уже сделано. Ум 

учѐного проник далеко в этих вопросах. Но, кроме научного понимания того, как устроена 

интеллектуальная система, необходима технология, которая предоставит инструмент для 

разработчиков этой системы. До появления широко используемых интеллектуальных 

систем необходимо создать условия для массовой разработки и использования 

семантически совместимых систем, основанных на знаниях, и не обязательно обладающих 

способностью решать интеллектуальные задачи. Лишь после этого можно будет 

полноценно говорить об искусственном интеллекте. 

– Расскажите о достижениях в данной области в Беларуси. 

– Потенциал у нас очень приличный. Правда, в советское время научные разработки в 

области искусственного интеллекта у нас не очень приветствовались. Я это и на себе 

испытал, когда в семидесятых стал работать в этом направлении. К счастью, ограничения 

позади. Опыт в области искусственного интеллекта в нынешней Беларуси уже достаточно 

хорошо представлен. Главное, чтобы результаты привели к массовым конкретным 

инженерным разработкам и коммерческим продуктам. Важную роль в развитии 

искусственного интеллекта в стране играет ежегодная международная научно-техническая 

конференция «Открытые семантические технологии проектирования интеллектуальных 

систем». Еѐ основными организаторами являются БГУИР, администрация ПВТ, 
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Объединѐнный институт проблем информатики НАН Беларуси, Российская ассоциация 

искусственного интеллекта… 

Ракурс объединяющий 

Буквально через месяц после публикации этого интервью конференция OSTIS-2015 с 19 

по 21 февраля собрала в БГУИР организаторов, экспертов, студенческую молодѐжь – 

международный форум по «узкой» специализации с широкими возможностями. 

OSTIS (Open Semantic Technologies for Intelligent Systems) – ежегодная 

международная  научно-техническая конференция, которая проводится в середине 

февраля в Минске на базе БГУИР и направлена на развитие открытых семантических 

технологий проектирования интеллектуальных систем. 

Как отмечают специалисты кафедры ИИТ, рынок систем, основанных на знаниях, – это не 

далѐкое будущее, а реальность нашего времени. Если мы хотим присутствовать на этом 

рынке, необходимо готовиться и объединять усилия. Совместно разрабатываемая и 

постоянно развиваемая технология проектирования систем, основанных на знаниях, 

является ключевым фактором конструктивного взаимодействия науки, образования, 

инженерии и бизнеса в данной области. 

Во время открытия конференции много было сказано и о взаимодействии «внутреннем»: 

между интеллектом естественным и искусственным. О сплочѐнности кафедры ИИТ в этом 

процессе говорила в своѐм приветственном слове к участникам и гостям форума 

проректор по учебной работе и менеджменту качества БГУИР Е.Н. Живицкая. Елена 

Николаевна поздравила кафедру с юбилеем и передала всем присутствующим напутствие 

ректора нашего университета М.П. Батуры: «Успешной работы, новых идей, новых 

свершений!» 

Программа OSTIS-2015 была насыщенной. Прозвучало около 50 докладов, были 

презентованы проекты молодых учѐных, а конкурс студенческих проектов прошѐл в трѐх 

форматах: научно-техническом, выставочном и бизнес-презентации. О повышении 

интереса молодого поколения к данному направлению исследований было сказано и 

сделано на конференции много – символично для Года молодѐжи (многие аспиранты 

кафедры ИИТ являются обладателями грантов Белорусского республиканского фонда 

фундаментальных исследований для поддержки молодых учѐных). А одним из 

центральных событий форума стал круглый стол, посвящѐнный проблемам развития 

рынка систем, основанных на знаниях. 

С таким посылом конференция OSTIS, кафедра ИИТ и открытые семантические 

технологии проектирования интеллектуальных систем вошли в своѐ третье десятилетие. 

Зрелый возраст для масштабных свершений! 

  

Подготовил Виталий БАБИЧ, пресс-служба 

КультУРА 

«Всѐ начинается с любви…» 
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День Святого Валентина необычайно быстро прижился в нашей стране. Ещѐ бы! Ведь 

это праздник всех влюблѐнных, и от него не остались в стороне участники поэтического 

театра «Ритмы сердца» под руководством Екатерины Федосеевны Салаты. 12 февраля 

коллектив обновил программу «Всѐ начинается с любви…», которая уже звучала со 

сцены БГУИР в 2011 году. Новые авторы, новые исполнители, новые зрители, новые 

впечатления… 

Нужно признать, любовная лирика в исполнении актѐров театра звучит искренне, 

проникновенно. Наверное, потому что тема близкая, актуальная, испытанная на себе. 

Студенческие годы по-особому полны романтическими чувствами, чистотой надежд, 

душевных терзаний. Мгновенно и на одном дыхании произведения Пушкина и Блока, 

Байрона и Рождественского, а также Сергея Есенина, Эдуарда Асадова, Константина 

Симонова, Рыгора Барадулина, Евгении Янишчиц и других выдающихся поэтов окунули 

зрителей в мир любовной лирики и философских созерцаний... 

Всѐ начинается с любви:  

и озаренье,  

и работа,  

глаза цветов,  

глаза ребенка –  

всѐ начинается с любви… 

Вместе с актѐрами атмосферу праздника создавали солисты театра танца «Отражение», а 

студент ФКСиС Никита Дубко исполнил песню о вечной любви. В унисон этому в холле 

актового зала проходила презентация-конкурс фотографий «PHOTOLOVE», 

организованная профкомом студентов. 

Вспоминая тот день, хочется поблагодарить всех за яркий праздник посреди трудовой 

недели и пожелать: любить и быть любимыми!  

Ольга СЕДЮКЕВИЧ, 

пресс-служба 

  

  

Колонка стУдЕнтА 

  

Ольга ТРОФИМЕНКОВА,  

1 курса ИЭФ 

НЕ один взгляд назад: первая сессия 
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Изучая на философии пространство и время, мы, новоиспечѐнные студенты, думали: 

интересно, как можно замедлить время, чтобы отсрочить сессию, и как расширить 

пространство, чтобы удобнее было списать?.. Шутка. Полагаться нужно 

исключительно на свои знания. За списывание на экзамене могут серьезно покарать.  

И вот настал день икс. Зачѐтная книжка, ручка, листы бумаги, талисман, хорошее 

настроение и вера в удачу – кажется, ничего не забыла? 

Математика. С выбором этого предмета в качестве первого экзамена нашей группе 

повезло: Ольга Александровна Мокеева постаралась сделать так, чтобы волнение 

студентов стремилось к нулю. На экзамене царили комфортные, спокойные условия и 

доброжелательная атмосфера. Душевная буря охватила студентов, когда все столпились 

под дверью в ожидании оценок… И вот заветные зачѐтки вынесены. Ура! Первый экзамен 

сдан! 

Готовясь ко второму – экономической теории – и изучая соответствующие школы, 

функции рынка и государства, понимаешь, как неоценима роль некоторых людей. Мама, 

выполняющая регулирующую функцию (иначе я бы явно не рассчитала свои силы), сестра 

– стимулирующую (еѐ успехи подстѐгивают меня), студенты-однопоточники – 

информационную (как же без этого?) 

Экономическая теория. Поначалу думалось, что это будет один из простых экзаменов, 

но всѐ оказалось совсем иначе. Пришлось пройти семь кругов ада, а также проверку на 

знание всех тем и быструю реакцию. Поэтому после испытания многие сошлись во 

мнении: мы всемогущи, нас ничем не удивишь и ничто нам не страшно! 

Основы алгоритмизации и программирования. Подбадриваемые в течение семестра 

преподавателем Натальей Алексеевной Кириенко и вдохновленные результатами уже 

отстрелявшихся групп, мы шли на экзамен с уверенностью: всѐ хорошо сдадим! Наверное, 

именно эта дисциплина чаще всего даѐтся студентам нелегко, но нам экзамен 

«сюрпризов» не преподнѐс. Решить тест за 45 минут и продемонстрировать знания 

особого труда не составило. Все сдали, все получили хорошие оценки, все довольны! 

Философия. Тут мы были даже пессимистами: воздушных замков не строили, думали, 

что высоких баллов ждать не стоит. Как мы ошибались! Итоговыми оценками многие 

были приятно удивлены! На экзамене Дмитрий Валентинович Ермолович не только 

тестировал наши знания, но и приветствовал рассуждения. После экзамена многие готовы 

были воскликнуть: «Эврика! Сдавать философию, оказывается, интересно». Нет, это было 

отнюдь не легко, но повторить испытание несколько человек были не прочь. Потому что 

беседа с преподавателем вышла воистину занимательной. 

2 дня спустя. Ощущение выжатого лимона и радостного возбуждения: экзамены 

закончились, больше никаких билетов (ладно-ладно, не напоминайте мне пока про 

следующий семестр). Осознание того, что сессия ещѐ больше сплотила нашу невероятно 

дружную группу. А ещѐ дикое желание хорошенько отдохнуть. Давайте набираться сил, а 

вскоре – снова в бой! 

Наши юбиляры 

Поздравляем юбиляров февраля! 

Дерученко Людмилу Георгиевну 
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Серенкова Валентина Юрьевича 

Кондратенко Лидию Васильевну 

Каракулько Сергея Ивановича 

Курулѐва Александра Петровича 

Конышеву Наталью Борисовну 

Германа Олега Витольдовича 

Яцкевич Ольгу Михайловну 

Нагорного Евгения Ивановича 

Боровикова Сергея Максимовича 

Могилянец Надежду Николаевну 

Разуваева Александра Владимировича 

Комличенко Виталия Николаевича 

Субботкину Ирину Григорьевну 

Борзенкова Алексея Владимировича 

Сабатович Елену Александровну 

Иваницкую Наталию Александровну 

 

На заметку! 

Мой дом – моя безопасность 

С целью предупреждения пожаров и гибели людей от них с 2 по 27 февраля проходит 

республиканская акция «Безопасность – в каждый дом!» 

Объекты проведения акции – предприятия и организации, учреждения образования (в 

том числе, вузы) и другие места массового пребывания людей. 

Основными причинами возникновения ЧП в жилом секторе по-прежнему остаются 

неосторожное обращение с огнѐм со стороны взрослых и детей, нарушение правил 

эксплуатации печного отопления и электрооборудования. Пожар в квартире или доме в 

большинстве случаев – результат пренебрежения элементарными правилами 

безопасности в надежде на пресловутое «авось». 

НЕ БУДЬТЕ В ЧИСЛЕ ЖЕРТВ! 
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Т.А. Быченок, специалист  

группы  пропаганды и обучения  

Советского РОЧС г. Минска  
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